



# ラビットランド

2023

6月

白梅幼稚園  
TEL(22)3463・FAX(32)6702  
ホームページ <https://www.shiraume-aizu.com>  
会津保育園  
TEL(85)7761・FAX(85)7762



## 全 体 目 標

- ◎様々な素材や感触に親しもう。
  - ・いろいろな素材に積極的に関わり、工夫や想像力を養い表現力を豊かにする。
  - ・歌や楽器に親しみ楽しむ。

## 学 年 の 目 標

- 年 長**：のびのびと体を動かし、友だちと一緒に遊びを展開していく。
- 年 中**：生活や遊びの中で興味関心を広げ、楽しい園生活を送る。
- 年 少**：保育者や友達と一緒に好きな遊びを見つけて楽しむ。
- 満3歳児**：保育者に見守られながら好きな遊びを見つけて楽しむ。身近な自然に触れる。
- 満2・1歳児**：保育者や友達と遊ぶことを楽しむ。身近な自然に触れ、興味・関心を持つ。

## 子育て支援

お近くに小さなお子様がいらっしゃいましたら、ぜひご紹介下さい。

★園舎(10:00~11:30)園庭(10:00~14:00)

休日以外毎日開放しています

…未就園児&保護者対象(無料)

●びーの・びーの 無料(1歳半さん～対象)10組限定

9:45～受付／10:00～11:00

6月15日(木)体操マンと遊ぼう！

6月21日(水)お散歩

10組限定で予約優先です。参加される方はご連絡下さい。

●バギークラブ 無料(0～1歳半さん対象)5組限定

9:45～受付／10:00～11:00

6月16日(金)離乳食講座①

6月23日(金)離乳食講座②

※びーの・びーの、バギークラブともに予約優先です。

QRコードもしくはHPから予約下さい。



## 子どもの森 6月のスケジュール

### 3号認定児

1日(木)	保育参観	体操(長)	歯磨き週間
2日(金)	英語(満3) 保育参観	英語(中)	↓
5日(月)		英語(長)	
6日(火)		FT(中)	
7日(水)	英語(保)	英語(少)	
8日(木)	プール開き、体操(中)		
9日(金)	英語(満3)	英語(中)	
12日(月)		英語(長)	
13日(火)		FT(長)	
14日(水)	英語(保)	英語(少)	
15日(木)	びーのびーの、体操(長)、防災訓練、尿検査		
16日(金)	英語(満3)	英語(中)	
19日(月)		英語(長)	
20日(火)	内科健診、誕生会		
21日(水)	びーのびーの、英語(保)	英語(少)	
22日(木)		体操(中)、お茶道(長)	
23日(金)	バギー、英語(満3)	英語(中)	
24日(土)	クリーン作戦(保・長)		
25日(日)		英語(長)	
26日(月)		年少参観	
27日(火)		英語(少)	
28日(水)	英語(保)		
29日(木)		年中参観	
30日(金)	英語(満3)	英語(中)	

### <お知らせ&お願ひ>

#### ★全体★

☆24日(土)クリーン作戦①(ラッコ組・ペンギン組・年長組の保護者の方)

#### ★各学年★

☆1日(木)、2日(金) 保育部参観(ラッコ・ペンギン組の保護者の方)

☆6日(火)年中ファミリーティーチャー(担当の保護者の方)

☆13日(火)年長ファミリーティーチャー(担当の保護者の方)

Welcome



- ・こじま りょうとくん(ペンギン組)
- ・こじま ゆうせいくん(ラッコ組)
- ・みうら なぎくん(ラッコ組)

満1才

### ラッコ

満1歳さんは現在5名のお友達が入園しています。1歳のお誕生日を迎えたお友達が随時入園し、3月には全員で15名になる予定です。入園当初は初めての園生活で泣いてしまう姿もありますが、保護者やお友達と一緒に様々な経験を通じ成長した姿をこの園だりなどを通じ保護者の皆様にお伝え出来ればと思っています。保護者との愛着関係を築き安心して生活する中で、お友達と関わる楽しさを経験できればと思います。同学年のお友達だけでなく、異年齢児さんとの関わりからの成長も大きいので、自らの関りを大切にし、成長に結びつく事が出来るようにしていきたいです。



これからよろしくね



何しているの?

満2才

### ラッコ

今年度の満2歳児さんは、新入園児3名、進級児16名のお友達でスタートしました。りんごグループ、すいかグループの2グループに分かれて過ごしています。4月当初は慣れない環境に不安から涙するお友達もいましたが、抱っこなどのスキニップや担当保護者との1対1での関わりを通して少しずつ安心して過ごせるようになりました。お部屋や園庭で自分の好きな遊びを見つけられるようになり、笑顔やお話を増えてきました。子どもたちの興味関心・気付きなど、様々な思いを共感しながら一緒に1年間楽しく過ごしていきたいと思います。



お砂場でお料理中♪



新聞紙びりびり出来たよ☆

## 今月の子どもの森

5月に入り、園庭でも気持ちよく遊ぶ姿が見られました。その中で学年を越えて遊ぶ姿もあり、園庭ならではの交流が自然と遊びの中で行われます。「これやりたいの?」と小さいお友達に声を掛ける年長組さん。何気ないやり取りでもそこから生まれる声のかけ方や表情はお母さんそのものです。きっとお家の方や大きい組さんにしてもらったことを自然と出来ているんだなあと見ていて感動してしまいました。これからももっともっと園庭が子ども達にとってより良い環境になっていくよう、色々考えていきたいと思いました!

## 食育コラム

～会津短期大学・鈴木秀子先生より～

青く澄み切った空に、明るい緑色の若葉、地面では、細く長い雑草の間から、シロツメクサやアカツメクサ、たんぽぽの花が顔を出しています。絵本に出てきそうな光景に心癒されています。これから本学の構内は、生け垣のさつきのピンク一色に染まります。

さて、先日の新聞に載った「おつかい」経験なし8割」という見出しが気になり、厚生労働省の第12回21世紀出生児縦断調査(平成22年出生児)の概況を調べてみました。

この調査は、2010年(平成22年)生まれの子どもを対象とした調査で、第12回は2022年に小学6年生になった時点の調査です。お手伝いをすると回答した子どもは約8割、そのうち最も回答が多かったお手伝いは「部屋やお風呂などの掃除をする」で、子どもの約5割が回答していました。2番目に多かったのは「洗濯物を干したり、たたむ」で約4割です。そして、「おつかいをする」と回答した子どもは約2割でした。このことから、お手伝いとして「おつかいをしない」子どもは8割ということになります。

この調査では、2001年(平成13年)生まれの子どもが小学6年生になった時点での結果と比較も行っています。2001年生まれの子どもの場合は、お手伝いをすると回答した子どもはほぼ8割、最も回答が多かったお手伝いは、2010年生まれの子どもと同様「部屋やお風呂などの掃除をする」、2番目に多かったのは「お米をといだり、料理を作るのを手伝う」、3番目が「洗濯物を干したり、たたむ」と順番が入れ替わっていました。そして、「おつかいをする」は約3割で、2010年生まれの子どもより約1割も多かったです。この10年間で、小学6年生がするお手伝いの内容が変わってきていることがわかります。「おつかいをする」が減り、「洗たく物を干したり、たたむ」が増えていることがわかりました。

お手伝いは、子どもが生活スキルを高めるための絶好のチャンスであり、家族を助ける思いや家族の一員としての自覚にもつながる大切な体験です。大人は、子どものお手伝いを楽しむ余裕を持ちたいですね。

会津大学短期大学部 鈴木秀子

\*秀子先生からのコラムは月の中旬に頂くため、内容が前後していることもあります。



令和5年度も元気にスタートしました！新しいクラスにも慣れてきた様子をのぞいてみました！

### 年少 ダンボ

担任／湯田 彩夏

4月当初は新しい環境にドキドキ、ワクワク…様々な表情が見られたダンボ組さん。自分で出来る事が増えていく中で、様々な事に興味を持ち、やってみたこと・知りたいことがたくさん増えてきました。新しい事に出会うたびにまぶしいくらいの笑顔で駆け出していく☆彡そんな気持ちに寄り添い、受け止め、一緒に考えたり体験していくながら、楽しい園生活を過ごしていきたいと思います♡



### 満3才 ベンギン クリーングループ

担任／相良 祐花

お友だちが大好きで、楽しいおしゃべりに花が咲いているグリーングループさん！「バスに乗っておでかけしよう！」「お弁当持つて学校に行こう！」「ブリキニアに変身しよう！」など、身の回りから得た着想や好きな物をお友だちにも伝え、誘い合って遊びの世界を自分たちで作り出す姿があります。まだ少しちぐはぐな会話やいたずら心も可愛らしいみんな。どんなお兄さんお姉さんになっていくのか楽しみです。一人ひとりの豊かな個性と育ちを受け止め、新しい発見や楽しみを共有していく、心温かなクラスになっていただけたらいいなと思います♡



### 年少 バンビ

担任／小原 花南

入園当初は新しい環境に戸惑いや不安を抱く姿も見られましたが、少しずつ慣れてきたことで、やりたいことをどんどんみつけていけるようになってきました。そんなバンビ組のお部屋は、いつも笑顔と笑い声で溢れ、元気いっぱいです！活動をしながら「なぜ？」、「どうして？」と不思議に心動かされる場面も見られるようになってきました。子ども達と一緒に様々な経験を通して、「楽しい」「嬉しい」「悲しい」などの思いを感じ、共有をしていきたいと思います♪



### 満3才 ベンギン オレンジグループ

担任／馬場 美月

4月当初は新しい環境に不安や戸惑いを持ち、涙を見せる子もいたオレンジグループさん。お友だちや保育者との関わりの中で好きな遊びを見つけ、新たな発見や喜びを通して、元気よく登園する姿が増えてきました。「お外行きた！」や「虫探し」、「自転車に乗る」等、自らの思いを言葉にして伝えたり、身支度や着脱も自分でやろうとしたりと意欲的な姿が見られます。これからも子どもたちのやつてみたい！挑戦してみよう！とする気持ちを大切に日々の生活の中で新たな発見、気付きを見つけていきたいです。



## 園長 橋本希義

6月「水無月」です。園の周囲には水を張られた稻植が終わった田が一面に広がりました。蛙の合奏も賑やかになりそうです。新型コロナも5類に分類されましたが、梅雨の季節に入り食品の管理や体調に十分配慮して下さい。

遠足については、本年度各学年で現地集合・解散とし一足早く年少児は4月に行い桜咲く春を楽しみました。年中・長児は5月に新緑を探しに園外へと出掛けました。

爽やかな晴天に恵まれましたが、年長児は遠足予定場所に熊が出現のハプニング…で急遽雨天時の体育館で行い園庭で昼食を食べました。遠足で各学年ではありましたが、保護者の皆様方が互いに身近に感じお子様の笑顔に包まれた場となりました。

ご協力ありがとうございました。

### ◆園で取り組んでいる環境整備

ニュースで遊具事故の報道もありました。園では、安全配慮のため室内のメンテナンスまた木製品の大型遊具について毎年4月に業者による総点検を行って修繕個所は隨時修繕を行っていますのでご安心ください。園の保育机も20年近く使用し表面が古くなり購入するか悩みました。結果地球環境を考え昨年・今年の2年で全ての机の表面全面コーティング再塗装を実施しました。思い出が詰まった机大切ですね。

園庭などは、様々体位向上を目指す遊具が一つ一つ配置されています。

満3歳児の園庭では、楽しみながら充分な運動量を確保しています。そのため小屋と白砂の砂場の配置を工夫し起伏のある芝を造り創造力や興味

関心を引き出しています。

お時間のある時には、ゆっくり覗いてくださいね。

### ◆知性を伸ばす子育ての秘訣について

乳幼児期の子どもは、急速に発達していきます。その変化は著しく、日ごとに感じ取ることができます。

じっと見つめたり、指差しをしたり、たどたどしい言葉で伝えたり、自ら手に取ったりなど、急激な行動の変化を見ることができます。周囲の人にも、好奇心から興味や関心を強く示す時期もあります。

この頃から脳は情報を蓄えようと学習を始めます。乳幼児期の学習とは、「学びに向かう力を育てる」ということが基本となります。

この育ての重要な条件は、【人との対話】です。この対話が多い幼児ほど、知的能力が豊かになると言われています。しかし、ただ対話すれば良いという訳ではないようです。もう1つの大切な条件は【自然環境】です。つまり「自然の中などでゆったりと対話する」ことが、子どもの知的発達を促進するのです。子どもが環境から感じ取る刺激に対して、親と応答し合うことで、心や言葉が通じている事に喜びを感じます。

もしも言葉や心が通じ合わないときは、不思議なことに、通じる言葉を探し修正しながら自己の思いを心や言葉で伝えようと繰り返すのです。

是非、親子でゆったりと新緑の中を散策しながら、語り合ってみてほしいと思います。これを2歳から3歳、3歳から4歳と、繋げていくことで、脳は多くの言葉や環境の刺激を受けたり、知的に発達していきます。焦らず、楽しい毎日にしてみてください。きっと、自己肯定感を育ち持つことができると思います。

(教育誌より)

# つどい

Vol.212

編集・発行  
学校法人白梅 子どもの森  
PTA文化部



PTA会長

二瓶 孝文  
(パンピー・たかはる)

- ①資格の勉強
- ②歌うこと
- ③子どもたちと園生活を  
楽しみます！



PTA副会長

阿久津昌生  
(キリン・りゅうせい)

- ①ゼルダの伝説
- ②球技ならわりと何でも
- ③ラスト1年になったので思い  
残す事のない様に楽しみながら活動したいです。



PTA副会長

高橋絵里子  
(ゾウ・がく)

- ①ピアノ。娘のピアノ発表会で親子連弾のために練習中
- ②会津の郷土料理作り…これから笹巻きを作ります！
- ③今年最後の白梅幼稚園役員になりますが、楽しい一年にしたいと思います！よろしくお願いします！



PTA副会長

長谷川華奈子  
(ダンボ・あおい)

- ①太鼓の指導で毎週大汗をかいっています。
- ②歌や演奏の仕事をしていますが、ちょっとカメラもしています。人や建築、料理や商材など。
- ③頼もしい先輩方、先生方にご指導いただきながら1年間頑張ってまいります。息子と同じでシャイですが笑顔ひ声をかけてくださいー！



会計

伊藤正治  
(ダンボ・ひかり)

- ①最近というより常にですが、仕事で目標があり、それに向かって邁進してます。
- ②ゴルフ？(伸び悩み中)
- ③2年目総務会計です。まだまだわからぬことだらけですが、よろしくお願いします。



庶務

神谷英資  
(アヒル・はる)

- ①今年受ける資格の勉強…を、これから頑張ろうと思っています。
- ②趣味で楽器を弾きます。長くやっているのはベースですが、割と楽器全般になります。
- ③初めての総務参加ですが、よろしくお願いします。会津出身では無いですが、会津の食、酒、歴史、人、風土、大好きです。1年間よろしくお願い致します。



文化部部長

谷 亜希子  
(パンピー・りつき)

- ①4人産んで大きくなりすぎた体を小さくするためダイエット頑張ってます笑
- ②よく食べる家族の為に餃子150個、からあげ2kg、チャーハン7合分など大量に料理を作ること。美味しいかどうかは別問題♡
- ③初めての総務です！子供だけでなく大人も楽しいことばかりの1年間にしたいと思いますのでよろしくお願いします！



## 総務紹介

毎年恒例、新総務メンバーに  
インタビューしました！

- ①最近頑張っている事
- ②実は（ちょこっと）得意な事
- ③最後にひとこと

## 一年間よろしく お願いします



厚生部部長

新田怜央  
(アヒル・りゅうと)

- ①仕事が変わったので、今はとにかく仕事ができるよう頑張ってます！
- ②趣味でDIYなんかやってます！リビングから繋がるウッドデッキを作るのが夢です！
- ③初めての役員で、部長という大役を頂きました！先輩方、先生方に教えて頂きながら、園や子供のために頑張っていきますので、よろしくお願いします！



施設部部長

斎藤美由紀  
(キリン・はくと)

- ①断捨離
- ②ハンドメイド
- ③今年も頑張ります！1年間よろしくお願いします。



会計監査

安斉裕子  
(アヒル・はくと)

- ①運動不足なのでこれから頑張ってみます。
- ②不眠症とは無縁！のび太と同じくらい眠りにつくのが早いです♪
- ③子供と楽しみながら少しでもお役に立てるように頑張ります！宜しくお願いします。



会計監査

川上茜  
(アヒル・はくと)

- ①よろしくお願いします。
- ②庶務 松川直先生
- ③会計 川上茜先生

## 編集後記

令和5年度がスタートし早くも2ヶ月が経ちました！新しい環境にも少しづつ慣れてきた頃でしょうか？今年5月からコロナも5類になりました、今まで出来なかったことが沢山できるようになっていくと思います。今年1年、皆様に楽しんでいただけるよう活動していくたいと思っています。よろしくお願いいたします！

